

préconisé cardinal en 1886 ; c'est le premier Canadien qui ait eu l'honneur de porter la pourpre romaine. Les fêtes cardinalices occasionnèrent de brillantes démonstrations. La même année, Montréal et Ottawa devinrent archevêchés, ayant pour titulaires leurs évêques respectifs : messeigneurs Fabre et Duhamel.

Les diocèses érigés sous la confédération sont ceux de *Rimouski*, (1867), premier évêque Mgr *Jean-Pierre Langevin* ; *Sherbrooke* (1874), premier évêque Mgr *Antoine Racine* ; *Chicoutimi* (1878), premier évêque Mgr *Dominique Racine* ; *Nicolet* (1885), premier évêque Mgr *Elphège Gravel* ; *Valleyfield* (1892), premier évêque Mgr *Joseph-Médard Emard*.

**Population.**—D'après le recensement de 1891, la population du *Dominion* était de 4,833,308 âmes réparties comme suit : Québec, 1,488,586 ; Ontario, 2,114,321 ; Nouvelle-Ecosse, 450,396 ; Nouveau-Brunswick, 321,263 ; île du Prince-Edouard, 109,088 ; Manitoba, 152,514 ; Colombie Anglaise, 98,173 ; territoires du Nord-Ouest, 98,967.

---